



## 『読書』で、旅をしよう！

校長 青木 優樹恵

10月になりました。秋です。秋といえば、『〇〇の秋』とよく言われますね。タイトルを見て『読書の秋』を思い浮かべられたのではないのでしょうか。実は、この言葉、図書室の大きな掲示板に、夏休み前に掲げられていた言葉なのです。掲示板には、『夏休み 読書で旅しよう ～海へ 山へ 想像の世界へ飛び出そう～』とありました。コロナ禍で遠くに行きにくい2年目の夏休みの前に、私はこの言葉に引きつけられました。この瞬間に、私は「よし、この夏は、読書をしよう」と決めました。

さて、私が、読んだのは、児童書です。毎年、『青少年読書感想文コンクール』が実施されていて、課題図書部門と自由図書部門があります。本校からも6点出品しています。私は、12冊の課題図書を、低学年から高学年まで順番に読んでいきました。最初は、「読書感想文コンクールの課題図書に選ばれた本ということは、読み手の子どもたちに何かを感じてほしい、考えてほしいという意図があるのだろう」と、大人的な考えを持って読んでいました。しかし、どんどん読み進めていくと、純粋に本の世界に引き込まれ、楽しんでいました。今年の課題図書には、虫や鳥、動物が登場するのですが、読み終わったあとに、その生き物を見ると、今までとはちょっと見方が変わっていました。これが、読書の効果ですね。まさしく『読書によって、世界が広がった』体験です。

ところで、『読書』は子どもたちにどのような良い効果をもたらすのか、興味深い調査結果が出ています。国立青少年教育振興機構の調査の結果では、「小学生から高校生までの間に読書量が多かった人は、大人になった時に、“物事に進んで取り組む意欲（主体的行動力）”や、“一時的な記憶力（認知機能）”が高い傾向にある」ということがわかりました。また、小中高校と継続して読書している人は、客観的・論理的思考力や、主体的行動力、自己理解力が高いことも示されました。9月に文部科学省が発表した調査結果においては、「小学生の時に読書量が多いほど、中学生や高校生になった時に、授業が楽しいと思えたり、新しいことに興味を持ったりする割合が高い」ことがわかりました。これらの調査結果からも、小学生の頃から読書に継続して取り組むことが、いかに大切かがわかります。

成文小学校では、子どもたちが進んで読書に親しむように、朝の時間に読書に取り組んだり、定期的に地域の方に『読み聞かせ』をしていただいたりしています。また、今月は、『読書週間』を設けて、全校生がもっともっと読書が好きになる楽しい取り組みをしています。お子さまが図書室で借りた本を持ち帰りましたら、ぜひ、どんな本を読んでいるのか、お子さまと話をしてみてください。お子さまの借りた本を読んでもらうことも、おすすめします。きっと、保護者様も私のようにいつの間にか本の世界に引き込まれると思いますよ。秋の夜長、お子さまの好きな本や、保護者様の小学生の頃に読んだ本の話をして過ごす・・・、とても素敵な時間です。文部科学省のサイト『子ども読書の情報館』には、「子どもと本を楽しむためのヒント」や、「迷いがちな本選びのサポート」など、『子ども読書関連情報』が公開されていますので、こちらもチェックしてみてください。さあ、親子で、想像の世界に旅をしませんか。成文小学校の子どもたちが、読書を通じて心が豊かになる経験を積み、卒業後も読書が好きで、進んで読書をしてくれることを願って、日々取り組んでいますので、ご協力をよろしく願いいたします。





# 10月の予定



日	曜日	主な行事
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	修学旅行保護者説明会（6年） 15:30～
7	木	チャレンジタイム
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	視力検査（1年）
13	水	視力検査（2年） 委員会
14	木	視力検査（3年） 代表委員会 チャレンジタイム
15	金	視力検査（4年） 教育実習終了

	曜日	主な行事
16	土	
17	日	
18	月	朝会 視力検査（5年）
19	火	視力検査（6年）
20	水	視力検査（さくら） 卒業アルバム写真撮影 クラブ
21	木	キャリア教育出前授業（5年） チャレンジタイム
22	金	体育大会リハーサル 準備（6年） 1～5年 13:20 下校
23	土	体育大会（午前中）
24	日	体育大会（予備日） 
25	月	代休日
26	火	読書週間
27	水	就学時健診 14:00～
28	木	
29	金	環境体験学習（3年）
30	土	
31	日	

※ 今後の状況により変更になる場合があります。

## 【11月の予定】

- 1日（月）～2日（火）修学旅行（6年）
- 4日（木）～9日（火）個人懇談
- 26日（金）図工展（児童鑑賞）
- 27日（土）図工展（保護者鑑賞）
- 29日（月）代休日



## 体育大会について

- 10月23日（土）体育大会（午前中）
- 24日（日）体育大会予備日
- 25日（月）代休日

※まん延防止等重点措置期間となりましたら、10月23日（土）は休業日とし、25日（月）に体育的行事として、保護者の観覧なしで、全校児童が集まらない形で実施します。

詳しくは、後日配布する案内で確認をお願いいたします。

## 【人事異動の報告】

学校における感染対策強化をさらに高めるために、『スクール・サポート・スタッフ』が追加配置されました。直接、子どもたちと関わる業務ではありませんが、「子どもたちの教育の充実につながる大切な役目であることを自覚して業務に努めてほしい」と指示しています。よろしくお願いいたします。

◎ 深井 辰哉（ふかい たつや）さん：10月1日～

『スクール・サポート・スタッフ』担当



## 【タブレット端末は、ランドセルに入れて！】

タブレット端末の持ち帰りにご協力いただき、ありがとうございます。タブレット端末は、決して軽いものではありません。できるだけ両手に何も持たない状態で登下校することが、子どもたちの安全を守ることにつながります。ケースに入れていても、重くて硬いタブレット端末を手に持ったままつまずいてしまったら、大きなけがをしてしまうかもしれません。“登下校時、タブレット端末は、ランドセルに入れる”ことに、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

また、ご家庭での使用については、『尼崎市学習者用コンピュータ活用の基本方針』や『尼崎市クロームブック活用のルール』を親子で確認し、正しく使用させてください。タブレット端末は、学習で活用するために尼崎市から貸与されています。学校においては、“扱う時は丁寧に使用すること”や、“学習のために正しく使用すること”を、折に触れて指導しています。ご家庭においても、学習以外で使用していないか見守っていただき、必要な時は、活用のルールについて保護者様から話をしてください。ご家庭と学校が連携し、子どもたちの学習をより豊かに充実したものにしていきたいと考えますので、ご協力いただきますようお願いいたします。

## 【教育実習】

将来、小学校の先生になるために、また養護（保健室）の先生になるために、3名の大学生が教育実習に来ています。10月15日（金）までです。橋本 大翔（はしもと ひろと）さんは、主に3年1組で、福永 大貴（ふくなが たいき）さんは、主に4年1組で、大原 愛海（おおはら まなみ）さんは、主に保健室で実習をしています。成文小学校の子どもたちと関わる中で「絶対、先生になる！」という強い思いを持ってほしいと願っています。そして、将来、素敵な先生になってほしいと願っています。

## 【夏休み作品展の様子】

9月2日（木）・3日（金）の2日間、夏休み作品展を南館1階生活科室（ランチルーム）と理科室で開催しました。夏休みに取り組んだ工作や研究、絵画や習字などの作品をそれぞれ展示していました。今年度も保護者鑑賞はできませんでしたが、児童鑑賞でそれぞれの作品を見合うことができました。11月には図工展を予定していますので楽しみにしてください。



1年



2年



3年



4年



5年



6年



【理科創意工夫展】

今年度は、コロナ禍で市内『理科創意工夫展』が中止となったため、校内で展示を行いました。

(出展したみなさん)

- |    |                       |                            |
|----|-----------------------|----------------------------|
| 1年 | 永原 義典 (ながはら よしのり) さん  | 『あぁ、そうだったのか！ぼくのふしぎはっけんノート』 |
| 2年 | 三浦 綺更 (みうら きさら) さん    | 『いろんなクレーンゲーム』              |
| 3年 | 阪谷 太一 (さかたに たいち) さん   | 『海の中、海の外』                  |
| 4年 | 満田 隆心 (みつだり りゅうしん) さん | 『スライムを作ってみて』               |
| 5年 | 齊藤 祐太 (さいとう ゆうた) さん   | 『タワーコインゲーム』                |
| 6年 | 福岡 将人 (ふくおか ゆきと) さん   | 『電気をためてる不思議な装置』            |



9月の朝会で、校長先生から表彰されました。  
来年度は、市内での展示があるといいですね。